
-Verbale N.1A 

Il giorno 13 Ottobre 2017 alle ore 21.00 presso la sede del CONI Provinciale - Stadio del 

Conero (AN) si riunisce l’Assemblea delle società per discutere il seguente O.d.G.: 

1. Stesura del Calendario Gare provvisorio 2018 

2. Programma formativo 2018 

3. Programma tecnico ott-dic 2017 

4. Varie ed eventuali 

Sono presenti tutti i membri del C.R.M. e rappresentanti delle seguenti società: 

10003,10008,10009,10012, 10015,10017,10018,10023,10029, 10030, 

10031,10032,10035,10037,10041,10043 

Assenti le società: 10006,10010,10036,10040 

La Presidente Fabietti apre la riunione ringraziando tutti i partecipanti per la loro 

presenza numerosa, nonostante l’orario serale e passa la parola al Consigliere 

Agostini, che provvede a leggere il Calendario formulato in base alle richieste 

delle varie società. 

Dove si presentano delle contemporaneità di proposte di gara, viene lasciata la 

parola alle società interessate che si accordano per gli eventuali spostamenti. Al 

termine il Calendario Gare Provvisorio viene compilato, comprensivo dei 4 

Campionati Regionali Indoor, Targa, H+F e 3D, e viene allegato al presente 

verbale. 

Concluso il primo punto all’O.d.G., interviene la rappresentante degli atleti della 

10003  Lucia Marzola, che segnala ai presenti le problematiche di un arciere della 

loro società, che presenta disabilità, ma partecipa alle gare di calendario ufficiale 

e non solo al Calendario Para-archery. La Marzola chiede che si tenga conto delle 

difficoltà dell’atleta nel servirsi della toilette di alcuni campi o palestre e chiede 

che si sia più attenti a questa esigenza nell’organizzare gare. Interviene il 

Presidente degli Arcieri Piceni Raimondo Cipollini, il quale afferma che non 

sempre, purtroppo, le società hanno la possibilità di scegliere strutture adeguate 

perché il territorio ne è, ahimè, sprovvisto, ma che si farà il possibile per tenere 

conto della suddetta segnalazione. 

A questo punto la Presidente informa i presenti che nella riunione del CRM del 27 

settembre si è pensato di proporre, per il Programma Formativo 2018, un Corso di 

Approfondimento per Arco Olimpico, tenuto da Filippo Clini e un corso di 

Specializzazione per Tecnico Giovanile oppure di Aggiornamento per Tecnici, 

che hanno già la Specializzazione di Tecnico Giovanile. Chiama l’Assemblea ad 

esprimere il proprio parere e all’unanimità l’Assemblea sceglie il Corso di 

Specializzazione per acquisire la qualifica di Tecnico Giovanile. Viene anche 



chiesto  da alcuni se tale corso potrà anche essere di aggiornamento per chi ha già 

la qualifica di Tecnico Giovanile ed Elena Forte conferma tale possibilità. 

Inoltre viene chiesto da alcuni di poter effettuare anche un Corso per Direttore dei 

Tiri. La Presidente si impegna a verificare ne la possibilità. 

Sempre la Forte  ricorda che nel corso della riunione del CRM si è fatto il punto 

sui risultati della stagione outdoor appena trascorsa. Il consigliere Isabella Di 

Nardo, che aveva affrontato questo argomento nella riunione de 27 settembre, 

riferisce all’Assemblea quanto detto nella riunione suddetta: ottimi i risultati degli 

Arcieri marchigiani nel settore campagna ( 20 atleti partecipanti al Campionato 

Italiano H+F su un totale di 400 atleti partecipanti e quinto posto nella terza gara 

star alla Coppa Italia delle Regioni) mentre nel settore Targa la partecipazione 

degli atleti marchigiani è stata esigua. 

Interviene il tecnico regionale Antonio Bianchini , il quale commenta che , a suo 

parere, le Marche pagano ora la quasi totale assenza di un ricambio generazionale 

nel settore targa, che non c’è stato dopo il ritiro dalle competizioni di Giuliano 

Palmioli, quindi dall’anno 2013. 

Interviene il rappresentante dei tecnici Goffredo Pianesi della 10023, il quale 

afferma che il punto di forza del mondo del Tiro con l’arco è nel grande lavoro di 

volontariato effettuato dai Tecnici, soprattutto quelli che lavorano con il settore 

giovanile, mentre negli ultimi anni molti tecnici non prestano la loro opera se non 

a pagamento. 

Il dibattito si sposta a questo punto sulla gara 70 metri Round a 36 frecce, il 

riassunto del quale è nelle parole della Presidente Fabietti, la quale afferma che, 

essendo ahimè il 70% degli Arcieri composto da atleti che non hanno ambizioni di 

partecipare ai Campionati Italiani, questa tipologia di gara  sicuramente non 

favorisce la loro partecipazione. 

D’altro canto, afferma il Tecnico Regionale Bianchini, tale gara rappresenta un 

notevole banco di prova per chi ambisce alla partecipazione a gare nazionali, 

perché anche una sola freccia errata, compromette di molto l’esito della gara. 

Interviene a questo punto la rappresentante dei Tecnici degli Arcieri Pesaro, 

Maria Pia Cecconi, la quale chiede se sia possibile, per il futuro, non utilizzare 

sempre il sabato per i corsi di aggiornamento e specializzazione, perché per alcuni 

il sabato è giornata lavorativa. La Presidente Fabietti risponde che spesso questo è 

di difficile realizzazione, perché un tecnico formatore che effettua una trasferta, 

solitamente la effettua con un solo viaggio per entrambi i giorni del week-end. 

A questo punto la Presidente Fabietti passa la parola alla Responsabile dei Tecnici 

Forte per parlare del programma Tecnico Formativo da attuare nei mesi ottobre-

dicembre 2017. 

Il tecnico Forte spiega all’Assemblea che il Corso di Approfondimento  sull’Arco 

Nudo, previsto con il tecnico Giorgio Botto per il 24 aprile, fu rinviato vista la 



contemporaneità con il Campionato Italiano a squadre di società , svoltosi a 

Pesaro il 25 aprile. Tale corso di Approfondimento sarà quindi effettuato il 16 

dicembre 2017 (unica data fornita dal Tecnico Botto, contattato da Elena Forte). 

Interviene il Tecnico Regionale Valerio Candido, chiedendo se si possa effettuare 

anche un Corso di Approfondimento per l’Arco Olimpico e il Tecnico Renzo 

Calef dell’ASSTA Senigallia, comunica che il corso è già stato effettuato nel 2016 

da Matteo Bisiani.  

Riprende la parola la Rappresentante di Tecnici Elena Forte che presenta all’Assemblea 

il Progetto di Ricerca  PAYPA di Torino, a cui il CRM ha deciso di aderire. 

Tale progetto, patrocinato dalla Fitarco, prevederà una giornata di test da effettuare sugli 

atleti delle classi giovanili a cui parteciperanno gratuitamente gli atleti e i loro tecnici. 

Eventuali altri tecnici che volessero partecipare , dovranno invece versare una quota di 

30 euro all’Associazione PAYPA. 

La Presidente informa l’Assemblea che , dopo aver preso contatti con i responsabili del 

PAYPA, ha concordato di avere la partecipazione anche  del tecnico Matteo Bisiani, che 

segue il progetto suddetto, che potrà visionare di persona gli atleti sottoposti al test. 

La Presidente degli Arcieri Ancona chiede se la partecipazione degli atleti delle classi 

giovanili sarà libera o se saranno selezionati. Il Tecnico Regionale Giovanile Forte 

risponde che chiederà chiarimenti agli organizzatori per sapere se c’è un limite massimo 

ai partecipanti.  

La suddetta comunica inoltre all’Assemblea che la Squadra Giovanile Marche 

parteciperà, come deciso nella seduta del CRM del 27 settembre, a 2 gare giovanili: il 26 

novembre a Padova e l’8 dicembre a Perugia. Gli atleti componenti la squadra saranno 

selezionati ( circa 15 atleti che compongano squadre) e verseranno solo un contributo 

parziale per il trasporto in pullman. Il CRM si farà carico delle altre spese. Inoltre, 

continua il tecnico Forte, gli atleti della squadra giovanile parteciperanno ad uno stage in 

Toscana. Il Consigliere Agostini precisa che si tratta di uno stage di 4 giorni, dal 26 al 30 

dicembre, che si svolgerà, come le 2016, a Montepulciano. 

Il tecnico Forte passa poi a riferire sul Piano di Formazione degli atleti nel periodo 

ottobre-dicembre 2017. 

Verranno effettuati due incontri: 

Il 11 novembre con il tecnico Fabio Olivieri, per gli atleti Olimpico e Compound 

Il 3 dicembre con il tecnico Vincenzo Scaramuzza per gli atleti Arco Nudo 

approfittando della loro presenza in quei week-end nelle Marche per il corso di 

Formazione per Tecnici di Primo Livello. 

Gli Arcieri di Camerino si offrono di ospitare il raduno del 3 dicembre, mentre la 

Presidente Fabietti chiede alla Presidente degli Arcieri Ancona la disponibilità ad 

ospitare il raduno dell’11 novembre. 



La Presidente Boriani si riserva di verificare la disponibilità con una riunione del 

Consiglio della società, e chiede  alla Presidente Fabietti, se, come dichiarato nel suo 

programma di candidatura al Ruolo di Presidente Regionale, i raduni giovanili saranno 

sempre aperti a tutti i giovani; esperienza che la Boriani ritiene formativa e di stimolo a 

migliorare soprattutto per gli atleti “alle prime armi”. 

La Presidente Fabietti conferma che nella stagione outdoor questo sarà sempre 

realizzato, mentre nell’indoor il problema della dimensione delle palestre ospitanti 

potrebbe essere un vincolo da tenere in considerazione. 

Prima di passare alla varie ed eventuali , il Rappresentante dei Tecnici Renzo Calef 

dell’ASSTA Senigallia, informa i Tecnici presenti che in occasione del Trofeo Coni-

Kinder+Sport svoltosi a Senigallia è stato effettuato il TEM (test di efficienza motoria) 

su un campione rappresentativo di tutti i partecipanti e, accompagnando insieme al 

Tecnico Enrico Palmioli i 4 giovani del Nuovo Oratorio Cristo Re, che hanno 

partecipato alla manifestazione, ha saputo dal personale che svolgeva il test, che nella 

gara di Tiro con l’Arco erano presenti TUTTE le Regioni italiane, mentre negli altri 

sport non tutte le Regioni hanno partecipato. Di questo ne ha informato gli uffici 

Federali chiedendo di poter visionare i dati emersi dopo la valutazione dei tecnici  Coni 

per rendere disponibile questo materiale di studio ai tecnici. 

Chiede la parola, a questo punto , il Presidente degli Arcieri Il Falco Marco Bartulewicz, 

che legge all’Assemblea la parte del verbale N.5 in cui viene riassunta la modifica nello 

svolgimento del Campionato Regionale Targa, richiesta dal CRM alla 10012, e fa notare 

che nel verbale suddetto viene ricordato che la 10012 dovette usufruire di un secondo 

Arbitro, che si aggiunse  all’arbitro regolarmente designato Mannello, essendo gli atleti 

partecipanti 86 ( di cui 83 paganti e 3 allievi partecipanti gratuitamente), tutti ammessi 

dal Comitato a partecipare, essendo la Competizione OPEN, e modificò il luogo di gara 

dal campo della società all’adiacente Campo da Calcio a pagamento, sempre su richiesta 

del CRM. Al termine della competizione la società inviò al CRM il riepilogo delle spese 

eccedenti, come concordato verbalmente dalla Presidente Fabietti con il Presidente della 

10012 Bartulewicz. Sempre nel verbale n.5 , legge Bartulewicz, il tecnico Forte disse 

che non riteneva opportuno  che il CRM coprisse tali spese per non creare un precedente, 

ma non è stata effettuata una votazione per deliberare l’accoglimento o il rifiuto della 

richiesta della 10012. Chiede quindi che nella prossima riunione del CRM, tale 

votazione sia effettuata e chiede di poter conoscere chi voterà a favore e chi sarà 

contrario alla copertura delle suddette spese eccedenti, che ammontano a 230 euro. 

La Presidente Fabietti replica che nessuno poteva prevedere che, contrariamente agli 

anni precedenti, gli atleti potessero essere  più di 80 ( capienza massima dell’impianto 

degli Arcieri Il Falco, come precisato nell’Invito alla Gara). 

Nella prossima riunione del Comitato , quindi verrà messa ai voti sia la richiesta della 

10012 che la proposta della Presidente Fabietti, di attribuire  un contributo fisso a tutte le 

società che organizzeranno Campionati Regionali. 

Interviene Luigino Paglialunga, Tecnico degli Arcieri Matelica, il quale approfitta 

dell’argomento trattato, per segnalare che lo stesso problema ci sarà probabilmente per il 



prossimo C.R. Indoor 2018. Il Palazzetto utilizzato dagli Arcieri Matelica, che 

organizzeranno tale competizione, probabilmente raddoppierà il prezzo di affitto, quindi 

la società si riserva di aumentare il prezzo di iscrizione alla gara. 

Null’altro essendovi da discutere , la seduta è tolta alle ore 23.45. 

La verbalizzante      La Presidente Regionale 

Isabella Di Nardo      Marisa Fabietti 

 


